

MÉXICO Caen 45% importaciones de calzado chino

por **MANUFACTURA.MX**

prospecta

La entrada de este producto pasó de 7 millones de pares mensuales a 4 millones.

Las importaciones de calzado chino cayeron 45% de septiembre pasado a la fecha, después de que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) impuso varios filtros a los importadores. De enero a agosto de 2014 se importó un promedio mensual de 7 millones de pares de zapatos, a un precio promedio de 6 dólares cada uno. “Un precio que en muchos de los casos no cubría ni el costo de la materia prima”, dijo Aristóteles Núñez, jefe del SAT.

La mayoría de estas importaciones se realizaron a través de 51 suspensiones definitivas, otorgadas a personas físicas y morales, que les permitió ingresar al país distintos productos sin cumplir con las disposiciones aduanales.

Alrededor de 50% del calzado importado entre enero y agosto de 2014 provino de China y el resto de otros países de Asia, principalmente de Vietnam. Debido a esta competencia desleal, la producción nacional de calzado cayó 10% el año pasado, pasando de 255 millones de pares en 2013 a 230 millones de pares en 2014, informó Ysmael López, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (Ciceg).

Para combatir estas prácticas, en septiembre pasado, el SAT impuso ocho medidas: precios estimados de garantía en la importación de calzado, definición de aduanas exclusivas, creación de un Padrón Sectorial de Importadores de Calzado, avisos anticipados obligatorios a las importaciones, auditorías, observadores de la industria en las aduanas y desdoblamiento de fracciones arancelarias.

Un mes después de la puesta en marcha de estas medidas, el ritmo de

importación de calzado subvaluado cayó a 4 millones de pares.

Actualmente hay 102 importadores de calzado —de 278 que conforman el Padrón Sectorial de Importadores-auditados por el SAT, por presuntas irregularidades. También 61 agentes aduanales fueron retirados del padrón por favorecer la importación de calzado subvaluado, informó Núñez. López estimó que, a partir de este reordenamiento, el sector recuperará el volumen de producción de 2013 de 255 millones de pares.